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《献上今天》铁证待判 

 

 

第 10讲：耶稣究竟什么罪名？ 

 

许多朋友都曾经听过这样的话，那就是基督徒常常说，耶稣基督为人类的罪被钉死在十字架

上…… 

 

小燕和文惠就常常在节目中和大家说这件事！ 

 

没错！但究竟耶稣是怎样为了人类的罪而被钉十字架的呢？还有当年的耶稣到底是以什么罪

名而被罗马政府判死刑的呢？ 

 

这就是今天“铁证待判”里，小燕和文惠要和大家一起来探讨的问题。就让这短短的十几分

钟，我们穿梭时光的隧道，回到两千年的巴勒斯坦，以陪审员的身分和角度，来参与人类历

史上一宗最重要的案件。 

 

《铁证待判》作者麦道卫对耶稣有这样的评语：“如果耶稣不是神的儿子，那么根据耶稣的

所言所行，祂实在应该得到奥斯卡金像奖，因为祂把祂所说的角色实在扮演得太好了！” 

 

麦道卫先生是一位虔诚的基督徒，他之所以对耶稣会有这样的评论，是因为世界上不信耶稣

的人，对耶稣所作的事和所说的话嗤之以鼻，麦道卫只是提醒大家，如果耶稣不是神儿子，

人类的救主，那么耶稣要嘛就是个疯子，要嘛就是天才演员，因为祂竟然真的为了祂所传的

道而甘心被钉十字架！ 

 

对！我们想想世界上有那个演员，肯为了自己所扮演的一个角色，不但全人投入忍受许多痛

苦和迫害，最后还付上自己宝贵性命的呢？如果真有这样的一个人，我们大概都会说这个人

疯了！ 

 

但透过圣经的记载，我们知道耶稣并不是个疯子，祂不但充满智慧，能和当代的学者辩论，

并且祂的教训远远超过世人的标准；祂也充满爱心，扶助许多有需要的人，并且有奇妙的能

力行了许多的神迹奇事，就连当时反对耶稣的人，也找不到祂任何的把柄和错处！ 

 

既然耶稣不是个疯子，祂说的话不是疯言疯语，那么我们就应该认真看待祂所说过的话，想

一想祂究竟是谁？和我们有什么关系呢？因为这关乎我们的生命。 

 

究竟耶稣说过什么话呢？究竟耶稣是一个怎样的人呢？ 

 

如果我们对世界上一些宗教有稍微的了解，我们就会知道除了耶稣基督以外，世界上没有一
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个世人认可的宗教领袖，或是开创者自称为神的。伊斯兰教的穆罕默德、佛教的释迦牟尼，

又或者是犹太教中备受尊敬的先知摩西，都不曾说过自己就是神，只有耶稣自称为神，也只

有耶稣使世界上许许多多的人对祂的神性心服口服，认祂为神！ 

 

一个人自称为神很容易，但要让千千万万的人衷心相信祂真的是神就不容易了。有一位学者

就曾经说过：“要让人相信祂就是神，那么祂的教训就应该是绝对的、超越的，高过古往今

来所有先贤的教训，祂永远不会补充或修正自己的话，也从来不会删减或改变自己说过的

话。祂不会说：‘大概……’‘我想……’这类没有把握的字眼，而祂说的就是祂所行出来

的！” 

 

的确，口头上说自己就是神并不难，但要有相称的行为和教训，让人看见你的确不同凡响，

不是凡人，这就困难了，更何况这世界上古往今来有多少的智者贤人，他们的教训也震动人

心，那么耶稣的教训和他们又有什么不同呢？ 

 

大有不同！因为在耶稣的教训里，都指出一个重要的事实，那就是耶稣是神，是人类的救

主，是惟一的道路、真理和生命，而耶稣也以自己的生命印证这些宣告。 

 

就如同著名的基督教学者傅士德所说的：“耶稣之所以惨遭十字架的酷刑，是因为祂坚持宣

称自己是神，在人来看，像耶稣这样一个平凡木匠的儿子，从小在木锯木屑中长大，这样的

自我宣告实在不可思议！” 

 

所以，如果耶稣不是神，那么祂就是神经有问题，或是一个超级大笨蛋，因为祂亲口为自己

定了罪名，亲自为自己所宣告的付上生命代价。 

 

曾有著名的法律界人士，特别的研究了耶稣受审的案件，都不约而同的指出，这案件是千古

奇案！ 

 

喔？千古奇案？奇在哪儿？ 

 

一位有名的律师就指出“普通案件是针对受审者做了什么事，是不是有罪，要接受怎样的刑

罚等。但耶稣受审，犹太人要查的竟然不是罪行，也就是耶稣究竟做了什么，犯了什么法，

而是耶稣究竟是谁，最后也以耶稣自称的身分来定耶稣的罪。” 

 

嗯！这的确奇怪，也非常不公平，因为不论是犹太人还是审判官罗马巡抚彼拉多，都找不到

耶稣有任何的罪行，所以耶稣被判死刑，不是根据控告者的证词，或耶稣犯罪的证据，而是

因为耶稣在法庭中承认自己的身分，宣告自己就是神！ 

 

听众朋友，如果当时你也在场，你也是群众之一，是陪审团，那么你会怎么看耶稣的宣告？

你会怎样判耶稣的呢？ 
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虽然面对众多的敌人，耶稣一点也没有畏惧，祂特意宣告自己的身分，逼犹太人来面对祂，

对当时的犹太人来说，眼前只有两个选择，一就是看耶稣有神经病，或者是一个自我高度膨

胀的自大狂；二就是接受耶稣的宣告，相信祂真如祂所说的就是神。 

 

很可惜，当时的犹太人选择不相信耶稣，所以他们把耶稣钉了十字架。今天我们仍然有选择

的机会，我们又会怎样面对耶稣的宣告呢？ 


